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梦想有奇迹但终化为泡影梦想有奇迹但终化为泡影，，
现实的差距却是现实的差距却是““步步惊心步步惊心”！”！
昨日凌晨昨日凌晨，，无数中国球迷又经历无数中国球迷又经历
了一个难以启齿的了一个难以启齿的““伤痛伤痛”。”。面面
对真正的亚洲一哥波斯铁骑对真正的亚洲一哥波斯铁骑，，结结
局没有丝毫悬念局没有丝毫悬念，，里皮麾下的中里皮麾下的中
国男足拼尽全力国男足拼尽全力，，终因实力差距终因实力差距
以以““三蛋三蛋””抱憾而归抱憾而归。。

看着如天堑一般难以跨越看着如天堑一般难以跨越
的伊朗队的伊朗队，，中国球迷无可奈何中国球迷无可奈何。。
而郑智的泪水而郑智的泪水，，是中国足球在亚是中国足球在亚
洲杯赛场留下的最后一道印洲杯赛场留下的最后一道印
记记。。此役过后此役过后，，亚洲杯赛场再也亚洲杯赛场再也
不会出现郑智的身影不会出现郑智的身影，，主帅里皮主帅里皮
亲承离任亲承离任，，中国足球又将步入格中国足球又将步入格
外漫长的一个冬天外漫长的一个冬天。。

这次亚洲杯之前这次亚洲杯之前，，3838岁的老岁的老
将郑智就提到将郑智就提到，，这次亚洲杯将会这次亚洲杯将会
是自己的最后一次亚洲杯之是自己的最后一次亚洲杯之
旅旅。。我们知道我们知道，，这是一位已经奋这是一位已经奋
战了快战了快2020年的老将的不甘心年的老将的不甘心，，不不
过没办法过没办法，，硬实力摆在那里硬实力摆在那里，，输输
正常正常，，只是中国队在同一个错误只是中国队在同一个错误
上摔三次上摔三次，，确实让人气愤确实让人气愤！“！“比赛比赛
可以输可以输，，但这种输球的方式但这种输球的方式，，心心
里有点不甘里有点不甘。”。”郑智在走向采访郑智在走向采访
区的路上泣不成声区的路上泣不成声。。而上面这而上面这
句话句话，，正是他面对摄像机说出的正是他面对摄像机说出的
开场白开场白。。

仅仅以本届亚洲杯来看仅仅以本届亚洲杯来看，，球球
迷对国足的支持相当给力迷对国足的支持相当给力，，就是就是
艰难拿下吉尔吉斯斯坦和泰国艰难拿下吉尔吉斯斯坦和泰国

这样的球队这样的球队，，球迷依然如过年一球迷依然如过年一
样欢庆样欢庆，，可这种宽容没带来更多可这种宽容没带来更多
惊喜惊喜。。对比球迷对比球迷，，作为球员作为球员，，不不
应该对自己的问题视而不见应该对自己的问题视而不见，，不不
应该在如此大赛上依然保持漫应该在如此大赛上依然保持漫
不经心不经心，，从从20182018年中国杯的比赛年中国杯的比赛
开始开始，，包括冯潇霆以及王燊超等包括冯潇霆以及王燊超等
防守球员在内防守球员在内，，已经不是第一次已经不是第一次
出现这样的低级失误出现这样的低级失误，，可一年过可一年过
去了去了，，国家队防线依然没有改国家队防线依然没有改
变变。。一场比赛一场比赛，，国足三大中卫全国足三大中卫全
被爆被爆，，赛前里皮就说这是一场需赛前里皮就说这是一场需
要杜绝失误的比赛要杜绝失误的比赛，，结果却是重结果却是重
大的失误一连发生大的失误一连发生，，我们不能仅我们不能仅
仅责怪球员仅责怪球员，，也不能仅仅责怪教也不能仅仅责怪教
练练，，其原因值得中国足球深深地其原因值得中国足球深深地
思考思考。。

当我们看到卡塔尔当我们看到卡塔尔、、越南越南、、
伊拉克等青年才俊在亚洲杯呼伊拉克等青年才俊在亚洲杯呼
风唤雨风唤雨，，再看看老迈的国足在吃再看看老迈的国足在吃
力地迈着沉重的步法力地迈着沉重的步法，，不禁感不禁感
叹叹，，我们的青年一代明天在哪我们的青年一代明天在哪
里里？？ 本届亚洲杯上本届亚洲杯上，，中国队的中国队的
2323人参赛大名单的平均年龄高人参赛大名单的平均年龄高
达达2929岁岁，，是所有参赛球队中年龄是所有参赛球队中年龄
最大的最大的，，其中队里超过其中队里超过3030岁的老岁的老
将就有郑智将就有郑智、、肖智肖智、、冯潇霆冯潇霆、、赵旭赵旭
日日、、蒿俊闵蒿俊闵、、于汉超于汉超、、郜林和于大郜林和于大
宝等宝等88人人，，在这里包括了年近在这里包括了年近4040
岁的老将郑智岁的老将郑智。。除了除了8585、、8787一一
代代，，8989年龄段的这批球员也算是年龄段的这批球员也算是
本届国家队的主力军本届国家队的主力军，，王大雷王大雷、、

张呈栋张呈栋、、张琳芃张琳芃、、于洋于洋、、吴曦吴曦、、池池
忠国忠国、、朴成等朴成等77人都是人都是8989年龄段年龄段
球员球员，，他们还算正值当打之年他们还算正值当打之年，，
但进入到但进入到20192019年后年后，，这些人也将这些人也将
集体年满集体年满3030岁岁。。除此之外除此之外，，代表代表
国足希望的国足希望的9595后小将后小将，，在本届比在本届比
赛中仅有韦世豪赛中仅有韦世豪、、刘奕鸣刘奕鸣、、刘洋刘洋
三人三人，，这其中只有刘洋在本届比这其中只有刘洋在本届比
赛中获得了充足的上场时间赛中获得了充足的上场时间。。

这支平均年龄冠绝这支平均年龄冠绝2424支参支参
赛队之首的中国队结束了本届赛队之首的中国队结束了本届
亚洲杯的征程亚洲杯的征程，，打进打进88强对于他强对于他
们来说或许是及格们来说或许是及格，，可以接受可以接受。。
然而然而，，与亚洲一流强队间清晰可与亚洲一流强队间清晰可
见的差距见的差距，，也再次在本届亚洲杯也再次在本届亚洲杯
的比赛中被印证的比赛中被印证。。后面后面，，国家队国家队
的重要目标就放在了的重要目标就放在了20222022卡塔卡塔
尔世界杯预选赛尔世界杯预选赛，，当目前这批国当目前这批国
足逐渐淡出足逐渐淡出，，谁又将继承这些老谁又将继承这些老
将们的国足意志将们的国足意志，，成为新的领军成为新的领军
人物呢人物呢？？

世界冠军教头里皮心有不世界冠军教头里皮心有不
甘地离开这块奋斗过的伤心地甘地离开这块奋斗过的伤心地，，
对于里皮对于里皮，，我们无须苛求我们无须苛求，，唯有唯有
感谢与不舍感谢与不舍。。但对于中国足球但对于中国足球，，
唯有痛定思痛唯有痛定思痛，，方能涅槃重生方能涅槃重生！！
中国队的亚洲杯里程结束了中国队的亚洲杯里程结束了，，里里
皮告别了皮告别了，，国足的一个时代过去国足的一个时代过去
了了，，而中国足球未来的路而中国足球未来的路，，在哪在哪
里里？？这个沉重的历史话题这个沉重的历史话题，，仿佛仿佛
又跌进无法拒绝的历史轮回又跌进无法拒绝的历史轮回。。

本报记者本报记者 刘超峰刘超峰

新华社墨尔本 1月 25 日
电 在墨尔本盛夏的骄阳下，伴
随着罗德拉沃尔球场内观众们
的欢呼声，张帅冲搭档斯托瑟
开心地笑着、喊着，随即紧紧拥
抱——这是这位中国女单名将
在副项双打上获得的第一个大
满贯赛冠军。

25日是澳网倒数第三个比
赛日，作为正赛签表里唯一一
名还在征战的中国队“金花”，
张帅与澳大利亚老将斯托瑟组
成的跨国组合在墨尔本公园的
中心球场以 6∶3、6∶4击败卫冕
冠军、赛会2号种子匈牙利的巴
博什与法国的姆拉德诺维奇组
合，夺得冠军。

此前，在本次澳网征程中，
张帅在她的主项女单中惜败于
6号种子、乌克兰姑娘斯维托丽
娜，止步 32 强。“三线作战”的

她随后还参加了混双比赛，与
澳大利亚选手皮尔斯搭档，但
未能晋级第二轮。

不过，在女双赛场，刚刚度
过 30岁生日的张帅与 34岁的
澳大利亚前女单“一姐”磨合得
愈发默契，二人一路连战连捷，
曾在四分之一决赛中爆冷淘汰
了世界排名第一的捷克组合克
赖奇科娃／西尼亚科娃，随后
信心、状态不断提升。

“我觉得这是我从小的梦
想，期待已久，终于能在有生之
年，站上大满贯决赛的赛场。”
此前，张帅在打进决赛时就表
达了对冠军的憧憬。

作为老搭档和生活中的
好友，张帅和斯托瑟在去年美
网就闯入了四强。在紧接着
的又一个大满贯赛上，二人终
于圆梦。

随着在亚洲杯的出局，老帅里皮长达两年半的“东方历险
记”很有可能画上句号。谁将接任意大利人成为国足下一任主
帅，成为人们关心的问题，但这可能并不是唯一重要的问题。

里皮究竟给中国足球带来了什么？
这个问题也许众说纷纭，但有一点恐怕能够成为共识：在

里皮之前，国足的竞技水平缺乏真正世界顶级的教练验证。
虽然刚刚接任时，里皮带队参加俄罗斯世界杯预选赛12强赛
的表现堪称惊艳，但纵观意大利人执教国足30场比赛10胜9
平11负、胜率仅为33％的整体战绩，并没有实质的提高。

里皮的带队成绩充分验证了一个事实：对于目前的国足
来说，巧妇难为无米之炊。未来五年乃至十年内，在后备球员
班底薄弱的情况之下，中国足球恐怕要彻底抛弃借助一位超
级主帅实现点石成金的幻想了。

纵观现在的足球圈，比里皮综合能力强的教练可谓凤毛
麟角，了解中国足球、愿意执教国足的顶级教练更少。因此，
靠聘请更大牌教练让国足更进一步的想法可以打消了。

国足接下来的选帅思路当立足长远，面向未来。特别是
在选材和提高上有突出能力的教练，应成为重点考虑的对象。

不过，国足教鞭是由土帅还是洋帅执掌，仍然要打一个问
号。土洋之争一直是国足选帅的话题。洋帅方面，在里皮之
后，鉴于了解中国足球、适合国足的并不多，希丁克能否国奥
国足“双肩挑”值得研究；而活跃的本土教练中，在俱乐部带队
颇有成绩的李霄鹏和李铁，以及曾两度出任国足主帅的高洪
波都各有所长。

事实上，从1992年施拉普纳开始，国足的选帅策略一直在
摇摆：洋帅和土帅你方唱罢我登场，在26年的时间里经历了
12任主帅，每名教练的平均任期不过两年。

虽然国家队主帅的频繁更迭在亚洲乃至世界足坛并非罕
见，但在亚洲这个层面，主教练的稳定性还是很有必要的，例
如伊朗队的奎罗斯，就已经在伊朗待了八年。

毕竟，国家队的任务都是阶段性的，目标是明确的，带队
就是为了成绩，这一点我们应当有清醒的认识。

目前，国足下一步最重要的任务就是2022年世界杯预选
赛。然而，即使2022年世界杯能够扩军到48支，出线希望大
增，中国足球依然不能忘记扩大基础、加强青训、打造联赛这
几项最重要的事情，这才是中国足球长期发展的关键。

里皮之后由谁出任国足主帅，很重要，但不应该成为中国
足球的最关键问题。 新华社记者 王浩明树文

新华社阿布扎比1月24日电 因后防线三次失误而以 0∶
3输掉 24日与伊朗队的亚洲杯八强战，中国队主帅里皮赛后
直言这样重复的失误实在是不应该。“银狐”同时表示，与中国
队合同到期，将不再继续执教。

“我和中国足协的合同已经结束了，执教中国队是我的荣
幸，我尽了最大努力让球队变得更好……当然，我希望以更好
的方式来道别。”里皮在赛后新闻发布会上说。

赛后坐在新闻发布厅里的里皮面色凝重，声称自己喉咙
发炎，在发表一番讲话后，并没有给记者提问的机会，便在工
作人员的陪同下匆匆离开。尽管没有接受提问，但发布会现
场的中国记者依然给了这位主教练以掌声。

在 2018年 10月底，里皮公开对媒体表示，“所有人都知
道我在亚洲杯后卸任，中国足协给我一份四年的合同，但是我
离家6年，是时候回去了，中国和我的家乡太远了，我想回家和
家人好好生活”。

对于当天的失利，里皮说：“在这样重要的比赛中，是不允
许犯这样的错误的，而且还犯了三次，缺少专注力，让伊朗队
进了三个球。伊朗队很强大，我知道这是一场艰难的比赛，但
实在不应该以这种方式输球。”

谈到亚洲杯整体表现时，里皮还是对国足给予肯定的评
价，“我们这次整体上表现还是不错的，进入了八强。很可惜，
没能再进一步。我要感谢所有的球员，他们都尽力了”。

里皮表示，执教中国的
俱乐部和国家队是种荣耀，

“我尽了我最大的努力，让
球队变得更好。我认为球
员 们 在 部 分 层 面 有 了 进
步。中国在国际上是很重
要国家，希望球员们以后能
踢得更好”。

凭借《天下无贼》中的“傻根”一角
步入大众视线以来，王宝强近年来名
声大噪。在《士兵突击》系列、《Hel-
lo！树先生》《唐人街探案》《一出好
戏》等影视剧中，他塑造了诸如“傻
根”、牛耿、树先生、唐仁、王根基等特
点鲜明的人物形象，为观众带来了不
少欢乐。

今年大年初一，王宝强将在周星驰
执导的励志喜剧《新喜剧之王》中大显
身手，不知在“喜剧之王”周星驰的调教
下，王宝强会有何突出表现？《新喜剧
之王》将如何在春节档大放光彩？昨
日下午，作为电影《新喜剧之王》的主
演，王宝强来到郑州，记者在活动现场
采访了他。

努力奋斗终圆梦
《新喜剧之王》讲述了一直有明星

梦的小镇大龄女青年如梦，跑龙套多
年未果。她和父亲关系紧张，亲友都
劝她放弃，只有男友查理（张全蛋 饰）
还支持她。在剧组，如梦遇见了年少
时启发她演戏的男演员马可（王宝强
饰）。但此时过气多年的马可却因
内心自卑而性情狂躁，对如梦百般折
磨……

“我这次在戏中扮演的角色叫马
可，是一个非常复杂的角色，也可以说
是我近几年来遇到的最好的角色。”王
宝强说，马可是一个出道很久的明星，
但中间很长一段时间没有拍戏，有点

过气了。影片中展现了很多
他成名后不易的地方，也有
重新做起、重新开始的过程。

谈起在《新喜剧之王》中
的角色，王宝强至今仍十分
兴奋。影片中有很多戏中戏
的部分，王宝强还变身“白雪
公主”，成了“女主角”。

“周星驰一直在寻找他心目中
的‘白雪公主’，他觉得我的气质最
符合。”王宝强说，“ 2000 年的时候我
在北京看《喜剧之王》，尹天仇在电影
中跑龙套，我在现实中跑龙套，如今我
成了电影中的尹天仇。我觉得对于每
一个演员来说，跑龙套的过程最能体
现努力奋斗的精神，努力奋斗就一定
会更靠近梦想，我就是个例子。”王宝
强说。

让观众从喜剧中获取能量
一 个 是 几 代 人 心 中 的“ 喜 剧 之

王”，一个是近年来频频为观众送欢乐
的票房担当，周星驰与王宝强是如何
相聚在《新喜剧之王》呢？

“我跟周星驰有一种相见恨晚的
感觉，当年看《喜剧之王》时就感觉总有
一天会见到他，与他合作，这么多年过
去了，我一直在演员的道路上坚持，周
星驰也一直坚守初心，所以才有了我们
这次在喜剧上的合作。”王宝强说。

回忆起电影拍摄过程，王宝强透
露周星驰对电影内容抠得非常细致。

“这部电影可以说是突破了我从影以
来所有拍摄条数的纪录，以前拍戏最
多也就十几条，这次好像有一次拍了
五十多条。”王宝强说，并不是所有的
电影、导演都会给演员这样去突破自
我的机会，他非常享受和周星驰的合
作、碰撞。

什么样 的 喜 剧 才 是 好 喜 剧 呢 ？
王宝强认为，喜剧并不仅仅是让人发
笑，而应在让观众开心的同时，感受
到人物的内心，电影《新喜剧之王》便
是如此。

“周星驰电影里面的角色绝不是
那种很空洞的、让观众笑笑而已的存
在，他们身上总能透出某种能量，让人
有所悟、有所得，感受到一种希望的力
量。”王宝强说，他和周星驰都是从跑
龙套的小角色一步步成长起来的演
员，未来一定不辜负观众们的期待，努
力带给大家更多惊喜。

本报讯（记者 刘超峰）昨日，
2018全国女子足球年度颁奖典礼
在苏州举行，在颁奖典礼中，各级
联赛的冠军得主分别捧起了冠军
奖杯，其他奖项也分别颁出。作为
女超升班马，河南徽商女足收获满
满，最终获得最佳人气赛区、最佳
赛区、女孩足球节优秀组织奖、公
平竞赛奖、女足俱乐部国家贡献奖
等，这也是河南徽商女足历史上获
得的最多奖项，充分证明过去一年
徽商女足在全国各赛场上取得的丰
硕成果。另外，在女足裁判上，我省
也收获不菲，女甲银哨和足协杯最
佳裁判都被我省女裁代冰月摘走，
而女超铜旗和女甲银旗分别被河
南的鲍梦晓和郑中壁捧得。

作为女超升班马，河南徽商女
足不仅在女超联赛成功保级，在全
国女足锦标赛和足协杯赛上更是
骁勇善战，获得足协杯第 6名。在
全国锦标赛中，河南徽商女足也取
得第 8名的好成绩。由于河南徽
商女足的出色表现，球队中多名队
员入选各级别国家队。其中队员
韩淑雨、王婷婷和杨艳刚刚入选了
韩国籍主教练朴泰夏执教的国家
黄队，高怡斐、李英睿、樊梦霏则入
选了国青队。再加上入选贾秀全
执教的国家红队的娄佳惠和王莹，
在国字号 3支队伍中，都有了河南
徽商的队员，这么多队员同时入选
国家队，这在河南女足历史上也不
多见。

本报讯（记者 秦华 通讯员 张秋丽）按照
中宣部等《关于 2019年元旦春节期间广泛开
展“我们的中国梦”——文化进万家活动的通
知》要求，根据省委宣传部统一部署，1月23日
～25日，河南省文联、河南省戏剧家协会先后
在南阳市唐河县城、唐河县陈岗村和漯河舞阳
县余庄村举办“唱着奔小康”——河南省戏曲
名家新春走基层慰问演出活动，活跃节日气氛、
丰富基层群众精神文化生活、助力脱贫攻坚。

23日 19:30，唐州大剧院内热闹非凡，演
出活动在唐河县旗袍文化研究会表演的旗袍
秀中精彩开幕，著名表演艺术家申小梅、王红
丽等相继表演《收姜维》《抬花轿》等经典剧
目，著名曲胡演奏家张付中演奏了韵律欢快
的《新年大起板》。在近两个小时的倾情演出
中，艺术家们演绎了豫剧、曲剧、越调、曲胡等
内容丰富的节目。

24日上午的唐河县陈岗村文化广场，一
大早就被群众挤得水泄不通。优秀青年演员
梁丹娜演唱的戏歌《你家在哪里》一开场，就
吸引了台下群众关注。优秀青年演员孙敬朋
表演了豫剧《美猴王》，牛长鑫、汤玉英等戏曲
大腕分别登台献唱《困皇陵》《倒霉大叔的婚
事》等脍炙人口的唱段。精彩的演出让老百
姓在家门口享受到戏曲文化大餐。

25日上午，在余庄村文化广场，文艺家们
精湛的技艺和精彩的演绎，让观众感受到了
传统戏曲艺术的魅力。这场演出中，著名曲
剧表演艺术家杨帅学、著名豫剧表演艺术家
江团结等艺术家们为观众献上了豫剧、板胡
独奏、曲剧，受到热烈欢迎。

为期三天的戏曲慰问演出，让村民享受
文化、收获快乐，也成为凝聚村民情感、宣传
社会正能量的良好载体，更好激发基层干部
群众打赢脱贫攻坚战的信心决心。

本报讯（记者 秦华）在新春来
临之际，今晚，锣鼓喧天闹新春
——2019河南省打击乐专场音乐
会将在河南艺术中心音乐厅举行，
在喜庆热闹的打击乐中与大家恭
贺新春。

本次音乐会由河南省文化和
旅游厅主办，河南省打击乐协会、
郑州市打击乐协会共同承办。

激昂壮阔的打击乐合奏《中原
随想曲》将拉开今晚音乐会的序
幕，该作品由河南省打击乐协会会
长李宏权创作，在民族打击乐中
融入了木琴、颤音琴、钢片琴、马
林巴等旋律打击乐器，中西交融，

相得益彰，风格热烈昂扬。接下
来，艺术家们还将为大家献上打
击乐协奏曲《乡音》、戏曲打击乐
合奏《中国锣鼓迎新春》、马林巴
协奏曲《伊曼纽尔》、打击乐合奏
《多瑙河之波圆舞曲》等 10 余首
中外打击乐作品。

值得一提的是，其中，《乡音》
由河南省著名作曲家方可杰先生
创作，将带观众欣赏到中原出土
的 6000 年前的陶制打击乐器、
3600 年前的青铜打击乐器与音
色明亮高亢的主奏乐器板胡的和
谐共鸣，展现源远流长、博大精深
的中原文化风采。

本报讯（记者 刘超峰）昨日下
午，中央电视台 2019年春节联欢
晚会在一号演播大厅进行了第一
次带观众联排，作为中央广播电
视总台成立后的首个春晚，今年
春晚将以“奋进新时代、欢度幸福
年”为主题，坚持守正创新，弘扬
主旋律、传递正能量，努力营造出
欢乐祥和、喜气洋洋的新春氛围，
为全球华人献上一道丰盛的年夜
大餐。

由河南塔沟武校 150 名学员
表演的武术节目是本届春晚唯一
的武术节目，塔沟小子凭借过硬
的功夫和精湛的演艺，获得了现
场观众的阵阵喝彩。

自 2003 年首次参加春晚以
来，塔沟武校的学员们参演了诸
多精品武术剧目，既有幽默诙谐
的《十二生肖拜大年》《功夫世
家》，又有荡气回肠、催人奋进的
《壮志凌云》《少年中国》《江山如
画》，每一次的精彩亮相，都能赢
得观众的好评，而武术也逐渐成
为每年央视春晚不可或缺的保
留节目。

今年再次接到春晚剧组的
邀请，这说明塔沟武校在央视春
晚舞台的精彩展现，赢得了社会
各界的充分认可和肯定，也为弘
扬和传播少林武术做出了积极
贡献。

锣鼓喧天闹新春

打击乐专场音乐会今晚举办

全国女足年度颁奖典礼

河南徽商女足收获满满

塔沟少林小子参加
央视春晚首次联排

梦想成真！
张帅首夺大满贯赛女双冠军

苦涩轮回别样苦苦涩轮回别样苦

戏曲名家走进
基层慰问演出

张帅（右）／斯托瑟在颁奖仪式上高举奖杯 新华社发

里皮与国足说再见

新帅是谁
并非唯一重点

昔日昔日““龙套龙套””今成今成““新喜剧之王新喜剧之王””
——访电影《新喜剧之王》主演王宝强

本报记者 杨丽萍 文/图
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